
教職員アンケート結果 
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2

0 5 10 15 20 25 30 35 40

第一中学校

第二中学校

無回答

教職員質問１：あなたの勤務校を教えてください。
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0 5 10 15 20 25 30 35 40

実質メインで受け持っている→質問３へ

実質サブで受け持っている→質問３へ

受け持っていない→質問１７へ

教職員質問２：現在受け持っている部活動の顧問について教え

てください。

単位：人 

単位：人 



 

「経験がなかった」のは全体の約５９％であった。 
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0 1 2 3 4 5 6 7 8

バスケットボール

硬式テニス

卓球

吹奏楽・ブラスバンド

サッカー

美術

コンピュータ・パソコン

ダンス

バドミントン

バレーボール

野球

陸上競技

水泳

教職員質問３：あなたが顧問として受け持っている部活動を、

次の選択肢から選んでください。（複数回答可）
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0 5 10 15 20 25 30 35 40

経験がなかった

経験があった

教職員質問４：あなたが顧問として受け持っている部活動の、

教員になる前のご自身の経験について教えてください。

単位：人 



「まったく活用していない、またはほとんど活用していない」が全体の約６２％であった。 

その他意見 

・勤務校に転勤してきたときには既に外部指導者として活用されていた流れがあった。 
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0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

まったく活用していない、

またはほとんど活用していない→質問７へ

１回程度→質問６へ

２回程度→質問６へ

３回以上→質問６へ

教職員質問５：あなたが顧問として受け持っている部活動は、

町の部活動指導者（外部コーチ）を平均して週に何回活用して

いるかについて教えてください。
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0 2 4 6 8 10 12 14 16 18

技術指導してもらうため

昨年度以前から勤務校で活用していたため

自身も技術指導できるが、複数で指導することで丁寧に

生徒に対応するため

その他

教職員質問６：あなたが部活動指導者（外部コーチ）を活用して

いる理由について教えてください。（複数回答可）

単位：人 



その他意見 

・いたらありがたいが、町として予算が決まっているため  

・いたら助かるが、外部の方とのやりとりが面倒なため。そもそもいるのかもわからない。  

・外部コーチの活用が現場の負担軽減にはならないから。 

・不明 

 

「必要としないため」が２５件であり、全体の約４７％であった。 
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15
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0 5 10 15 20 25 30

必要としていないため

人材が見つからないため

連携や指導者活用に関する事務作業が煩雑なため

その他

教職員質問７：あなたが部活動指導者（外部コーチ）を活用して

いない理由について教えてください。（複数回答可）
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４日

３日

２日

０日

１日

教職員質問８：あなたが顧問として受け持っている部活動の平

日の指導日数について教えてください。

単位：人 
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1

1

0 5 10 15 20 25 30 35

２時間程度

１時間３０分程度

２時間３０分程度

１時間程度

３０分未満

教職員質問９：あなたが顧問として受け持っている部活動の平

日の平均的な指導時間について教えてください。
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0 10 20 30 40 50 60

活動している

活動していない

教職員質問１０：あなたが顧問として受け持っている部活動の

休日の指導について教えてください。

単位：人 

単位：人 



 

「とても負担に感じる」「どちらかといえば負担に感じる」を合わせると４３人となり、全体の約６７％と

なる。 
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0 5 10 15 20 25 30

３時間以上

２時間３０分程度

活動していない

２時間程度

教職員質問１１：あなたが顧問として受け持っている部活動の

休日の平均的な指導時間について教えてください。

単位：人 
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9

0 5 10 15 20 25

とても負担に感じる→質問１３へ

どちらかといえば負担に感じる→質問１３へ

全く負担に感じない→質問１４へ

どちらかといえば負担に感じない→質問１３へ

教職員質問１２：あなたが顧問として受け持っている部活動に

係る業務の負担感について教えてください。

単位：人 



 

その他意見 

・3 人体制だが実質自分だけで稼働している。  

・試合出場などの事務作業に手を取られてしまう。  

・吹奏楽の指導のため、各楽器の指導法、演奏する曲の楽曲分析、指揮法の練習などが常に必要なた

め、何年経験しても膨大な時間をとられる。  

・平日、学校業務の仕事が後回しになり、退勤時間が遅くなってしまう 

 

最も多い回答は「土日・休日にゆっくり休めない」であり、全体の約１９％であった。次いで「教材研究に

支障がでる」「平日に勤務時間外の活動がある」が続く。 
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0 5 10 15 20 25 30 35 40

土日・休日にゆっくり休めない

教材研究に支障がでる

平日に勤務時間外の活動がある

部員同士のモチベーションにギャップがある

専門的な指導ができる部活ではない

部員同士の生徒指導が必要

保護者からの期待や要望

その他

複数顧問制による意見の食い違い

教職員質問１３：あなたが顧問として受け持っている部活動に

係る業務の負担感の要因について教えてください。（複数回答

可）



 

その他意見 

ない 
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施設・設備・用具が不十分

部活動手当の金額

特に悩みはない

部活動以外の業務のために、部活動を指導する時間が取

れない

保護者からの期待や要望

廃部等を含めた部活動の見直しが進まない

その他

教職員質問１４：あなたが顧問として受け持っている部活動の

指導上の悩みについて教えてください。（複数回答可）
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0 10 20 30 40 50 60

部員の人間的な成長

部員の自主的・自発的な活動

部員の規範意識の向上

部員の技術レベルの向上

生涯を通した趣味となるような活動

部員の交友関係の拡大

自分の専門的知識・技能の向上

大会・コンクール等でのよい成績の獲得

自分の審判技術等の向上

その他

教職員質問１５：あなたが顧問として受け持っている部活動の

指導で大切にしていることについて教えてください。（複数回

答可）



その他意見 

・ゆっくり寝れる  

・教えたくない。  

・質問の意図がわからない。  

・充分な睡眠をとり健康に過ごしたい。 

「授業準備の時間を増やしたい」が４８件で全体の約２４％であった。 
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46

43
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19
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0 10 20 30 40 50 60

授業準備の時間を増やしたい

家族や友人と過ごしたい

趣味の時間を増やしたい

何もせずにのんびりしたい

担当教科以外の学びの時間を増やしたい

地域のスポーツや文化活動に参加したい

その他

教職員質問１６：今後部活動の指導がなくなったとして、どのよ

うなことに時間を割きたいかについて教えてください。（複数

回答可）
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0 5 10 15 20 25 30 35

なんとなく知っている

よく知っている

あんまり知らない

教職員質問１７：現在、国のスポーツ庁・文化庁では、休日（土日・

祝日）の部活動の地域移行について、令和７年度末までを推進

期間として設定しています。そのことについて教えてください。

単位：人 



「なんとなく知っている」「よく知っている」を合わせると５９人となり、全体の約８４％であった。 

その他意見 

・状況に応じて 

「どのような条件であっても携わりたくない」が３５件であり、全体の約４０％で最も多い意見であった。 

その他意見 

・ただでさえ教員の業務は多岐にわたり、休憩時間も全くなく、心身共に余裕がないから。 
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22

1

0 5 10 15 20 25 30 35 40

どのような条件であっても携わりたくない→質問１９へ

現行の休日部活動手当（２時間以上４時間未満１，８００円、

４時間以上３，６００円）よりも報償金が高額であれば携わ

りたい

自分が指導したいスポーツや文化活動であれば携わりた

い

その他

教職員質問１８：「地域部活動」への携わり方について教えてく

ださい。（複数回答可）
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0 5 10 15 20 25 30 35

家族やプライベートの時間を大切にしたいから

授業等の準備をしたいから

責任の所在が学校か地域かあいまいになりそうだから

報酬が十分でないと思うから

本来、教職員の業務ではないと思うから

その他

教職員質問１９：「地域部活動」へ携わりたくない理由を教えてく

ださい。（複数回答可）



その他意見 

・3 年間続けて良かったと思える教育的な場であるべきだと思う。技術の向上を目標としても、目的は

生徒の人格形成であるという視点を持つ指導者が必要だと思う。  

・適切な報酬を指導者に支払い、熱意ある指導者が地域部活動を指導していけば、生徒は満足すると思

います。 

 

「専門的で丁寧な指導を受けられる」が全体の約３３％であった。 
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0 10 20 30 40 50 60 70

専門的で丁寧な指導を受けられる

やりたい種目・内容が幅広く選択できる

他校の友だちができる

勝敗や入賞などにこだわらず、気軽に楽しめる

活動内容などを生徒自身が決められる

地域のいろんな世代の人々と一緒に活動ができる

複数の活動に参加できる

より勝利を目指す活動にする

その他

教職員質問２０：あなたは「地域部活動」が、どのような内容で

あれば生徒たちがより満足できるものになると思うかについ

て教えてください。（複数回答可）
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0 10 20 30 40 50

指導者との調整が難しくなる

学校における生徒指導がしにくくなる

活動がより過熱化してしまう

先輩後輩との関係性が希薄になる

体験の格差が広がる

学校を代表して活動する意識がなくなる

その他

教職員質問２１：あなたは「地域部活動」を展開するときに、ど

のようなことが課題になると思うかについて教えてください。

（複数回答可）



その他意見 

・①地域人材が確保できるのか ②学校施設との両立が可能か ③生徒・保護者の理解が得られる道筋

が見えない  

・課題など我々教員は考えなくてよいのでないでしょうか。もともと教員の業務ではない部活動顧問

が、希望しない先生から外れるのはよいことだと考えます。  

・課題になるようなことはない。 

・外部指導者との人間関係が悪化した場合、部活動以外での回復手段がない  

・今までは無償で活動できたのに・・・という固定観念が課題になってくると思います。  

・地域スポーツ活動内での指導事案が起こった場合、どのように指導するのか疑問を持っている。  

・地域部活動で生徒同士のトラブルが起きた場合、学校に対応を求められそう。  

・島本町だけでは多くの部活動を担いきれないことが懸念されます。高槻市にあって島本町にないなど

の地域格差が考えられます。移動時間と活動時間の確保が難しいと思います。 
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